
Themenjahr 2018: Mensch und Kommunikation

Im Februar 2018 jährt sich zum 550. Mal der Todestag Johannes Gutenbergs. Seine Erfindung, der Buchdruck mit beweglichen Lettern, führte zu einer der großen Medienrevolutionen der Geschichte und in der Folge zu wesentlichen Veränderungen im Kommunikationsverhalten des Menschen. Mit der Durchdringung unserer Kommunikation mit digitalen Medien erleben wir heute einen vergleichbaren Umbruch. Das Themenjahr 2018 steht daher in engem Zusammenhang mit dem Mainzer Gutenbergjahr 2018 und verbindet den Blick in die – regionale wie überregionale – Geschichte mit der Erforschung und Weiterentwicklung der Kommunikation von morgen

Mainz ist eine Stadt der Medien: Die Landeshauptstadt ist Sitz des ZDF und des SWR, mehrere Institute an Universität und Hochschulen forschen und lehren zur Weiterentwicklung und zur Anwendung moderner Medien sowie zur Medienrezeption. Wissenschaftlichen Museen, Forschungsinstitute und Unternehmen entwickeln innovative Kommunikations- und Vermittlungsformate und erproben den Einsatz neuer Medien. Damit bringt das Jahresthema 2018 einen weiteren für unsere Gesellschaft bedeutsamen Schwerpunkt der Mainzer Wissenschaft und Forschung in die Öffentlichkeit.

Im Mittelpunkt des Themenjahres 2018 soll aber wieder der Mensch stehen: in den Themen, und auch unmittelbar in den verschiedenen Veranstaltungen und Aktivitäten zu deren Beteiligung die MAINZER WISSENSCHAFTSALLIANZ 2018 einlädt. Dass Bürger und Wissenschaft eng miteinander kommunizieren hat in Mainz bereits Tradition.

2018 wendet sich die MAINZER WISSENSCHAFTSALLIANZ gemeinsam mit der Landeshauptstadt Mainz mit drei zentralen Formaten an die Öffentlichkeit:

- dem bewährten, weit über die Stadtgrenzen bekannten **Mainzer Wissenschaftsmarkt**,
- dem erfolgreich gestarteten **Meenzer Science-Schoppe** und
- der **1. Mainzer Science-Week**.

Die Themenjahre werden unterstützt vom Land Rheinland-Pfalz.

Organisation „Wissen im Herzen“ und Themenjahre der MAINZER WISSENSCHAFTSALLIANZ

Ansprechpartner:

Dominik Kimmel (RGZM), verantwortliches Vorstandsmitglied der MAINZER
WISSENSCHAFTSALLIANZ, unter kimmel@rgzm.de

Birgitta Loehr, Geschäftsstelle MAINZER WISSENSCHAFTSALLIANZ, unter
birgitta.loehr@wissenschaftsallianz-mainz.de

Anke Sprenger, Programmkoordination der MAINZER WISSENSCHAFTSALLIANZ, unter
mdw@wissenschaftsallianz-mainz.de

Sabrina Kirchner und Elke Höllein, Koordination der Stadt Mainz für „Wissen im Herzen“,
unter sabrina.kirchner@stadt.mainz.de